

DEMOCRACY NOW! - Resumen semanal 28 de julio - 1 de agosto de 2008 (audio y texto)

Jueves 7 de agosto de 2008, puesto en línea por [Democracy Now!](#)

- Duración aproximada: 00:15:19 y 00:11:22
- Calidad: 64 Kbps
- Formato: mp3
- Producción: [DemocracyNow!](#),
[URCM](#), [Radio Pacífica](#)

[Resumen semanal DN 28jul-01ago 2008-parte1.mp3](#)

[Resumen semanal DN 28jul-01ago 2008-parte2.mp3](#)

(Hacer clic en el link para escuchar. Para bajar el archivo, hacer clic con el botón derecho del ratón y elegir "guardar como...")

Destacado / Karadzic en La Haya

Radovan Karadzic comparece ante tribunal de crímenes de guerra

El jueves, el ex líder serbo bosnio Radovan Karadzic compareció por primera vez ante un juez de crímenes de guerra de la ONU en La Haya.

El Juez Alphons Orije expuso los cargos, y dijo: "Sr. Karadzic, usted está acusado de un cargo de genocidio de acuerdo con el artículo 4 de la ley de la Corte Internacional, de un cargo de complicidad para cometer genocidio de acuerdo con el artículo 4 de la referida ley, de cinco cargos de crímenes de lesa humanidad de acuerdo con el artículo 5 de dicha ley y de cuatro cargos de crímenes de guerra de acuerdo con los artículos 2 y 3 de la misma".

Karadzic afirmó que presentaría su defensa después de haber estudiado los cargos.

Radovan Karadzic dijo: "Debo decir que este es un asunto de vida o muerte. Si el Sr. Holbrooke aún quiere que muera y lamenta que no haya pena de muerte, me pregunto si su brazo será lo suficientemente largo como para llegar hasta donde estoy".

El periodista serbio Aleksandar Vasovic elogió a Serbia por extraditar a Karadzic.

Vasovic dijo: "Este es un gran paso para que Serbia ocupe un lugar en Europa, a donde el país pertenece. Serbia ahora debe llevar a cabo este juicio
recomendaciones sobre los niveles futuros de soldados, que incluyen importantes reducciones en nuestras fuerzas de combate si las condiciones lo permiten".

Murieron al menos sesenta personas en ataque suicida en Bagdad

El lunes más de sesenta personas murieron y otras 250 resultaron heridas en atentados suicidas con

bombas en Bagdad y Kirkuk. Cuatro mujeres llevaron a cabo el ataque, y tres de ellas llevaban explosivos atados a su cuerpo. Este fue uno de los ataques más letales para los civiles iraquíes en meses.

Estados Unidos detiene a fotógrafo de Reuters

En otra noticia de Irak, las Fuerzas Armadas estadounidenses detuvieron a un fotógrafo iraquí que trabaja para la agencia de noticias Reuters, así como también para BBC y la National Public Radio. Ali al-Mashhadani fue detenido en una Zona Verde el sábado, mientras solicitaba un carné de prensa a las Fuerzas Armadas estadounidenses. Reuters está exhortando a las fuerzas estadounidenses que lo liberen de inmediato o que presenten pruebas públicamente para justificar su detención.

Medio Oriente

Israel no llevará a cabo negociaciones sobre Jerusalén

En Israel y los Territorios Ocupados, el gobierno israelí anunció que no negociará el estatus a largo plazo de Jerusalén como parte de las negociaciones de paz en curso con los líderes palestinos. El lunes, el Primer Ministro israelí, Ehud Olmert, dijo que se podía llegar a un acuerdo sobre otros asuntos, pero que el tema de Jerusalén ni se mencionará hasta por lo menos el año que viene. Los palestinos están exigiendo desde hace mucho tiempo que Jerusalén Oriental sea la capital de cualquier futuro Estado. En Gaza, el líder de Hamas Mahmoud Al-Zahar criticó la decisión de Israel.

Mahmoud Al-Zahar dijo: “No se logrará un proceso de paz, ni en este ni en los próximos años. Israel, respaldado por Estados Unidos, no pretende cumplir con las exigencias básicas del pueblo palestino: la creación de un Estado independiente. Y por lo tanto, recurrimos a las actividades militares para presionar a la ocupación y lograr nuestro objetivo utilizando un método alternativo”.

La decisión de Israel coincidió con la demolición de otro edificio de viviendas palestino en Jerusalén Oriental. Los funcionarios israelíes dicen que el dueño no había obtenido los permisos necesarios. Israel ha demolido cientos de viviendas palestinas durante la última década.

Israel procede con construcción de nuevo asentamiento

Mientras tanto, el gobierno israelí se niega a abandonar su plan más reciente de construir un nuevo asentamiento en los Territorios Ocupados. Está planificada la construcción de veinte casas en el lugar, conocido como Maskiyot, cerca de la frontera oeste de Cisjordania con Jordania. Yariv Oppenheimer, del grupo israelí Peace Now, criticó la decisión.

Yariv Oppenheimer dijo: “Condenamos firmemente esta decisión del Ministerio de Defensa de permitir nuevos asentamientos en Cisjordania en el valle Jordán. No es del interés del pueblo israelí ni del público israelí tener nuevos asentamientos mientras tenemos negociaciones con palestinos acerca de tener dos estados”.

Israel había prometido anteriormente detener la construcción de asentamientos, pero luego afirmó que su promesa solamente se aplicaba a la construcción de nuevos asentamientos, y no a la expansión de los ya existentes. Este último plan viola incluso esa afirmación.

Olmert dimitirá en medio de investigaciones de corrupción

El Primer Ministro israelí Ehud Olmert anunció su dimisión el miércoles, meses después de ser el blanco de dos investigaciones de corrupción. Olmert seguirá siendo primer ministro hasta el 17 de septiembre, cuando su partido, Kadima, llevará a cabo elecciones para nombrar a un nuevo líder. El legislador palestino Mustafa Barghouthi pronosticó que la renuncia de Olmert pondrá fin a las negociaciones de paz de Anápolis.

Barghouthi dijo: “Terminó con las negociaciones de Anápolis ayer cuando declaró que no había ninguna posibilidad de llegar a un acuerdo antes de fin de año, destruyó las negociaciones de Anápolis al declarar

que Jerusalén no es parte de la discusión, y hoy probablemente proporcionó las municiones para aniquilar por completo el proceso de Anápolis... Olmert está retirándose en medio de fracasos, pero su mayor fracaso es que ha demostrado que hasta el momento no hay ningún socio para la paz en Israel". Ehud Olmert negó en reiteradas ocasiones que hubiera cometido delito alguno relacionado a estas acusaciones de corrupción, que alegan que recibió sobres llenos de dinero de un empresario estadounidense.

España emite órdenes de arresto contra israelíes por bombardeo de Gaza del año 2002

Mientras tanto, el gobierno israelí le ordenó a varios altos funcionarios que no viajen a España, luego de que un juez español aprobó una orden de arresto internacional contra ellos por presuntamente cometer crímenes de guerra. Un grupo de derechos humanos español presentó el caso por un ataque aéreo israelí que tuvo lugar en el año 2002. Dieciséis civiles palestinos perdieron la vida cuando Israel bombardeó un área concurrida del centro de Gaza. Israel dice que el blanco era un alto líder de Hamas que murió en el ataque.

Activistas humanitarios navegarán hasta Gaza para romper el bloqueo israelí

Dos embarcaciones de activistas humanitarios se preparan para partir esta semana desde Chipre con destino a la Franja de Gaza, en un esfuerzo por romper el bloqueo israelí y concientizar a la gente de los derechos humanos de los palestinos. Paul Larudee, del Free Gaza Movement (Movimiento por la Libertad de Gaza), habló en Atenas el martes.

Larudee dijo. "La misión consiste en entrar a Gaza sin pasar por el territorio de Israel o de Egipto, navegando desde las aguas internacionales directamente hasta Gaza. Esto no se ha hecho desde 1967 y hay motivos para pensar que nadie va a interferir en esto, porque Israel dijo que ya no está ocupando Gaza, así que queremos ponerlo a prueba".

Soldados israelíes disparan de muerte a niño palestino

En otras noticias, soldados israelíes le dispararon de muerte a un niño palestino de 10 años de edad el martes, durante una protesta contra la construcción por parte de Israel de un muro a través de Cisjordania. Los testigos dicen que el niño, Ahmad Moussa, murió en el instante, luego de recibir un disparo en la frente. El incidente tuvo lugar en el pueblo de Nilin, el lugar donde se produjo otra controvertida muerte este mes. El 7 de julio un soldado israelí fue captado en una filmación mientras disparaba una bala de goma contra un hombre palestino esposado.

Murieron 260 civiles en mes de julio en Afganistán

Organismos de ayuda en Afganistán dicen que la violencia alcanzó los peores niveles desde 2001, con más de 260 civiles muertos tan sólo en el mes de julio. Los organismos de ayuda dicen que quizá no puedan operar en partes de Afganistán debido a la creciente violencia. Los grupos criticaron el creciente número de muertes civiles causadas tanto por el Talibán como por ataques aéreos de la OTAN, que es liderada por Estados Unidos. Los grupos de ayuda dijeron que el número de ataques aéreos estadounidenses y de la OTAN aumentaron alrededor de 40% desde el año pasado. Diecinueve trabajadores de ayuda han muerto en lo que va de este año, lo que representa más que los fallecidos durante todo el 2007.

Estados Unidos: Agencia de inteligencia paquistaní vinculada a atentado con bomba mortal en Kabul

Mientras tanto, las agencias de inteligencia estadounidenses están acusando al poderoso servicio de espionaje paquistaní de ayudar a planificar el atentado con bomba contra la embajada india en Afganistán el mes pasado, que mató a 54 personas. La conclusión se basa en parte en comunicaciones interceptadas entre oficiales de la agencia de inteligencia paquistaní y los militantes que realizaron el ataque en Kabul.

Murieron seis personas en ataque estadounidense con misiles en Pakistán

En Pakistán, al menos seis personas perdieron la vida en un ataque estadounidense con misiles en una localidad del noroeste del país. Este ataque presuntamente se cobró la vida de Abu Khabab al-Masri, un alto agente de Al Qaeda. El bombardeo tuvo lugar mientras el nuevo Primer Ministro de Pakistán, Yousaf Raza Gillani, se encontraba en Washington para mantener reuniones en la Casa Blanca.

Irán está buscando “posturas en común” con Estados Unidos

El Presidente iraní, Mahmoud Ahmadinejad, declaró que Irán está haciendo avances en las negociaciones internacionales sobre su programa nuclear. En una entrevista con NBC News, Ahmadinejad afirmó que Irán encontraría “posturas en común” con Estados Unidos y otras cinco naciones.

Mahmoud Ahmadinejad dijo: “No estamos trabajando para crear una bomba. No creemos en las bombas nucleares. Las bombas nucleares pertenecen al siglo XX. Estamos viviendo en otro siglo. Consideramos que se tomó una medida o acción inapropiada. La energía nuclear no debe ser igualada a una bomba nuclear”.

Irán tiene tiempo hasta el sábado para responder a una oferta internacional en virtud de la cual debería detener sus actividades nucleares para poner fin a las sanciones de la ONU.

Hersh: Estados Unidos consideró formas de provocar la guerra con Irán

Mientras tanto, el periodista de investigación Seymour Hersh reveló que el gobierno de Bush recientemente realizó una reunión en la oficina del

Vicepresidente Dick Cheney para hablar de formas de provocar una guerra con Irán. Hersh dijo que fue considerado durante una reunión para provocar un incidente en el que pareciera que botes iraníes habían atacado a fuerzas estadounidenses en el Estrecho de Hormuz.

Seymour Hersh dijo: “Se plantearon docenas de ideas acerca de cómo provocar la guerra. La que me interesó más fue por qué no construimos – nosotros en nuestro astillero- cuatro o cinco botes que se parezcan a los botes PT iraníes. Colocarles sellos de la Armada con muchas armas. Y la próxima vez que uno de los botes ingrese en el Estrecho de Hormuz, comenzar un tiroteo. Podría costar algunas vidas. Y fue rechazado porque no se puede hacer que estadounidenses maten estadounidenses. Ese es el nivel de cosas del que estamos hablando. Provocación. Pero eso fue rechazado”.

Seymour Hersh habló del informe en una reciente entrevista en la conferencia de periodismo de Campus Progress.

Segunda Parte

Estados Unidos

ACLU advierte sobre creciente red de centros de fusión

La Unión Estadounidense por las Libertades Civiles (ACLU, por sus siglas en inglés) emitió una advertencia acerca de la creciente red de centros de fusión donde funcionarios del cumplimiento de la ley federales, estatales y locales recaban y analizan información acerca de amenazas potenciales. La ACLU advirtió que muchas agencias policiales locales y estatales están expandiendo la recabación de información con muy poca supervisión. Muchos de los centros de fusión recaban informes no sólo sobre delitos sino también sobre actividades sospechosas. A principios de este mes se reveló que la policía estatal de Maryland había espiado a manifestantes pacíficos contra la guerra y a críticos de la pena de muerte, a pesar de que los activistas no estaban cometiendo ningún delito. Alrededor de 58 centros de fusión operan actualmente en ciudades en todo el país.

Jay Stanley, de la ACLU, dijo: “Los centros de fusión son parte de una tendencia mucho más amplia aquí: una tendencia del movimiento de nuestras naciones hacia la sociedad de vigilancia donde nuestros movimientos y cada transacción que hagamos es vigilada y examinada en busca de indicios de ‘comportamiento sospechoso’, y ese tipo de visión de cómo hacer cumplir la ley, cómo detener el terrorismo, se transforma en una justificación de llevar un registro de todos nosotros en nuestras vidas

cotidianas”.

Agentes fronterizos fueron autorizados a revisar computadoras portátiles y teléfonos móviles

El Washington Post informa que los agentes fronterizos federales ahora pueden tomar y revisar las computadoras portátiles, los teléfonos móviles y otros aparatos electrónicos de los viajeros sin necesidad de que sean sospechosos de un delito. En virtud de esta política del Departamento de Seguridad Nacional, los funcionarios también pueden compartir la información contenida en estos aparatos con otros organismos. Esta política se aplica a cualquier persona que ingrese al país, incluso a los ciudadanos estadounidenses. El senador Russell Feingold dijo que esta política fronteriza era verdaderamente alarmante. Dicha política cubre cualquier aparato capaz de almacenar información de forma digital o analógica, así como también cualquier documento escrito.

Obama culminó su viaje al exterior

En materia electoral, Barack Obama culminó su viaje al Medio Oriente y Europa. En Gran Bretaña, se le preguntó a Obama cómo afectaría este viaje los números de las encuestas.

El senador dijo: “No me sorprendería que haya visto algunas encuestas en las que hayamos caído un poco como consecuencia del viaje. Hemos estado fuera del país durante una semana, a las personas les preocupa el precio de la gasolina, les preocupan las ejecuciones hipotecarias. El motivo por el que creí que este viaje era importante es porque estoy convencido de que muchos de los problemas que afrontamos en nuestro país no serán resueltos tan eficazmente a menos que tengamos socios fuertes en el extranjero”.

McCain niega haber apoyado fecha de retirada de Irak y respalda prohibición de acción afirmativa

En cuanto a los republicanos, el senador John McCain se retractó de comentarios que aparentemente apoyaban la retirada de los soldados estadounidenses de Irak en un plazo no mayor a 16 meses. En una entrevista con Wolf Blitzer de la CNN el viernes, McCain afirmó: “Considero que es un buen cronograma”, pero luego dijo que en realidad no quiso usar la palabra “cronograma”.

Exxon Mobil obtiene ganancias récord de 11.700 millones de dólares en el segundo trimestre del año

En materia empresarial, Exxon Mobil rompió su propio récord de ganancias al obtener 11.700 millones de dólares durante el segundo trimestre del año, el cual fue el trimestre más lucrativo que una empresa haya tenido en la historia. Esto significa que Exxon Mobil obtuvo aproximadamente noventa mil dólares por minuto. No obstante, las ganancias de Exxon Mobil no alcanzaron los cálculos de Wall Street y las acciones de la empresa cayeron un 2. Mientras tanto, los analistas dicen que Exxon Mobil destinó solamente un 1 de sus ganancias del año pasado, estimadas en 41 mil millones de dólares, a fuentes de energía alternativas.

Tres adolescentes fueron acusados de matar a golpes a un inmigrante mexicano

En Pensilvania, tres adolescentes blancos fueron acusados de golpear a un inmigrante mexicano hasta matarlo a principios de este mes. Los testigos dicen que seis adolescentes blancos atacaron brutalmente a Luis Ramírez, de 25 años, mientras le gritaban insultos raciales. Ramírez estaba en Estados Unidos desde hacía seis años. Era el padre de dos niños y estaba comprometido. Dos de estos adolescentes fueron acusados como adultos de homicidio e intimidación étnica. Se prevé que se presentarán más cargos en este caso.

Mil personas protestan contra redada de inmigración en Iowa

En Iowa, aproximadamente mil personas se congregaron en la localidad agrícola de Postville el domingo,

para protestar contra la redada del 12 de mayo en un frigorífico. La Oficina de Inmigración y Aduanas (ICE, por sus siglas en inglés) arrestó a 389 trabajadores en Agriprocessors, el mayor frigorífico y planta de envasado de carne kosher del país. Esta fue la mayor redada de inmigración en la historia de Estados Unidos. Casi 300 trabajadores fueron condenados a cinco meses de prisión. Los abogados de los trabajadores acusaron al gobierno de violar las garantías del debido proceso al prohibir que se reunieran con sus clientes e ignorar las leyes de inmigración.

Ex líder de escuadrón de la muerte haitiano apoyado por la CIA fue declarado culpable de fraude hipotecario

En Nueva York, un ex líder de un escuadrón de la muerte haitiano apoyado por la CIA fue declarado culpable de todos los cargos en su contra en un caso de fraude hipotecario. Emmanuel "Toto" Constant fue declarado culpable de idear un plan para comprar propiedades, aumentar su precio con tasaciones falsas y luego venderlas a testaferros. Grupos de derechos humanos dicen que Constant ordenó el asesinato y la tortura de personas en el Caribe en la década del 90, antes de huir a Estados Unidos. Constant evitó ser deportado alegando que revelaría los vínculos que tiene con la CIA. En una declaración, Jennie Green, del Centro para los Derechos Constitucionales, dijo: "Esta condena le da esperanza a las víctimas de que pronto será enjuiciado por los crímenes que cometió en Haití, que incluyen el asesinato, la violación y la tortura de miles de personas más". Constant será condenado en septiembre.

América Latina

Ecuador se negó a renovar permiso a Estados Unidos para operar base de la Fuerza Aérea

Ecuador le dijo formalmente al gobierno de Bush que las Fuerzas Armadas estadounidenses deben abandonar su base en la ciudad ecuatoriana de Manta cuando su permiso venza el año que viene. Estados Unidos ha utilizado la base de Manta durante la última década para llevar a cabo vuelos antinarcóticos en América Latina. El embajador de Ecuador en Estados Unidos, Luis Gallegos, dijo que el pueblo ecuatoriano no quiere soldados extranjeros en su tierra y que el gobierno debe cumplir con el mandato de su pueblo.

Chevron hace lobby para desechar demanda por contaminación en la selva amazónica

Mientras tanto, Newsweek informa que Chevron está exhortando al gobierno de Bush a que le quite los beneficios comerciales especiales a Ecuador si el gobierno del país no retira la demanda contra esta empresa petrolera. Chevron fue demandada por arrojar miles de millones de galones de desechos tóxicos provenientes del petróleo en la selva tropical de Ecuador. Activistas describieron el desastre como el Chernóbil del Amazonas. A principios de este año un experto nombrado por la corte recomendó que se exigiera a Chevron el pago de 16 mil millones de dólares para limpiar la selva. Ahora Chevron está haciendo lobby en el gobierno de Bush para presionar a Ecuador y lograr que deseche el caso. En el equipo de lobby de Chevron se encuentran, entre otros, el ex Líder de la Mayoría del Senado Trent Lott, el ex senador demócrata John Breaux y Wayne Berman, un destacado recaudador de fondos de John McCain. Uno de los lobbistas le dijo a Newsweek: "No podemos permitir que pequeños países perjudiquen a grandes empresas como esta, empresas que han hecho grandes inversiones en todo el mundo".

El mundo

Negociaciones de la Organización Mundial de Comercio fracasaron

Las negociaciones sobre la expansión de la Organización Mundial de Comercio (OMC) fracasaron una semana después de que comenzaron. Estados Unidos y otros países industrializados han estado intentando sin éxito expandir la OMC desde el año 2001, tras una reunión de comercio en Doha. El Presidente de la OMC, Pascal Lamy, admitió ayer que las negociaciones fracasaron. Pascal Lamy dijo: "No tiene sentido andar con rodeos, esta reunión fracasó". Lori Wallach, de la organización Public Citizen, afirmó que Estados Unidos y otros países ahora deben dedicarse a fijar las normas ya existentes de la OMC.

Wallach dijo: “Gracias a Dios no se llegó a ningún acuerdo, porque la propuesta que se estaba manejando hubiera exacerbado los graves problemas económicos, sociales y de seguridad alimentaria que ahora afectan seriamente a muchos países”. Las negociaciones de la OMC fracasaron en parte porque India y otras naciones en vías de desarrollo exigieron el derecho a proteger su sector agrícola contra aumentos repentinos de importaciones de alimentos baratos. El gobierno de Bush quería imponer cambios en las normas que le hubieran otorgado a las corporaciones estadounidenses un mayor acceso a los mercados de India, China y otros países.

ONU: La crisis alimentaria está afectando la lucha contra el SIDA

Miles de políticos, trabajadores de ayuda y activistas se reunirán en México para participar en una conferencia internacional sobre el SIDA. La ONU informó esta semana que el número de muertes de pacientes con SIDA disminuyó por segundo año consecutivo. Se calcula que aproximadamente dos millones de personas murieron a causa de esta enfermedad en el año 2007. El jueves, el Director Ejecutivo de ONUSIDA, el Dr. Peter Piot, dijo que la crisis alimentaria mundial estaba afectando la lucha contra el SIDA.

El Dr. Peter Piot dijo: “La actual crisis alimentaria que sufren muchos países—cuanto más pobre es el país más se ve afectado—también está perjudicando la lucha contra el SIDA. Nos enfrentamos a la paradoja de que muchas personas tienen acceso a fármacos muy sofisticados y caros, pero no tienen nada para comer, no tienen dinero para tomar el autobús para ir al centro médico, o no tienen trabajo”.

Comité Olímpico admite que China censurará el acceso a Internet durante los Juegos Olímpicos

El Comité Olímpico Internacional reconoció que los periodistas extranjeros en Pekín no podrán tener acceso a sitios web que critican al gobierno chino durante los Juegos Olímpicos. Entre los sitios prohibidos se encuentran el de Amnistía Internacional, Reporteros Sin Fronteras, y el sitio de la BBC en idioma chino. Un portavoz de los Juegos Olímpicos de Pekín defendió la censura.

El portavoz Sun Weiden dijo: “Al igual que se hizo en otros países, China está actuando acorde a sus leyes en lo que respecta al control del acceso a Internet. Según las leyes chinas, Internet no puede ser utilizado para transmitir información ilegal, como la que promueve el culto Falun Gong, o que amenace la seguridad nacional. Por lo tanto esperamos que los medios respeten las leyes y normas de China”. Reporteros Sin Fronteras publicó una guía sobre cómo los periodistas pueden instalar programas para esquivar algunas de las barreras impuestas por China. Mientras tanto, el gobierno chino envió a un empleado de un centro educativo de 54 años a un campo de trabajo durante un año, por publicar fotografías en Internet de escuelas que se derrumbaron durante el terremoto de mayo.

Tribunal turco rechaza expulsión del partido gobernante

El Tribunal Supremo de Turquía detuvo un intento de declarar ilegal al AKP, el partido que gobierna al país, y excluir a muchos de sus miembros, entre ellos al Primer Ministro y al Presidente de Turquía. Durante años las Fuerzas Armadas turcas han acusado al AKP, de raíces islámicas, de socavar las leyes laicas de Turquía. Seis de los once jueces del tribunal turco votaron a favor de expulsar al AKP, un voto menos de los siete necesarios. No obstante, el tribunal sancionó al AKP cortando los fondos estatales del partido. El Presidente del Tribunal Constitucional de Turquía, Hasim Kilic, afirmó que este fallo debería ser considerado una fuerte advertencia para el AKP.

Kilic dijo: “Se decidió no expulsar al partido. El tribunal decidió imponer sanciones económicas parciales. El partido no será expulsado, pero todos deberían analizar esta decisión con mucho cuidado. Esta decisión debería ser tomada como una fuerte advertencia para el AKP. Seis miembros de la corte votaron a favor de la expulsión, cuatro personas votaron para imponer sanciones económicas y una persona votó en contra”.

Partidarios del AKP acusaron a las Fuerzas Armadas y al tribunal de intentar llevar a cabo un golpe de Estado judicial.